



JUGENDGEMEINDERAT TÜBINGEN

Protokoll zur Sitzung des Jugendgemeinderates

Öffentliche Sitzung

Freitag, 28.04.2023, 16:30 Uhr

Sitzungssaal des Technischen Rathauses

<u>Beginn der Sitzung:</u>	16.30 Uhr
<u>Ende der Sitzung:</u>	19.11 Uhr
<u>Jugendgemeinderät*innen:</u>	Emil Gramm ; Benedikt Döllmann ; Johanna Weiß ; Mia Boss ; Felix Jesinger ; Veronika Gaus ; Mohamed Amar Bahida ; Charlotte Hüttner ; Ayumi Regis Feijò ; Fridolin Rüter ; Amos Busse ; Nikita Lehmann ; Aurel Peythieu ; Paula Zimmerman ; Fenja Mühlstraßer
<u>Entschuldigt:</u>	Jonathan Vogel ; Nora Ruff ; Nicolas Baur ; Tom Besenfelder
<u>Unentschuldigt:</u>	Lennart Lehmann
<u>Mentor*innen:</u>	Frederico Elwing ; Rainer Drake ; Martin Sökler ; Tom Unger

Begrüßung eines neuen JGR Mitglieds – herzliche Willkommen Fridolin Rüter!

Herzlichen Glückwunsch an das Gremium zum Erfolg in den Haushaltsverhandlungen!

TOP 1 Offene Runde

- Jugendbeteiligung auf Kreisebene

- hat sich mit Florian Burckhardt getroffen (Kreistag SPD) getroffen. Thema war, die Entstehung eines beratenden Jugendgremiums auf Kreisebene entstehen.

Laut Benedikt wird die Kreisverwaltung - in Einbezug von JGRler*innen – ein Konzept entwickeln. Am Bodensee gibt es bereits einen Jugendkreistag. Aus jeder Schule wird eine Person entsandt. Zudem können Jugendgemeinderäte auch Personen entsenden ebenso der KJR. Der Jugendkreisrat hat ein Rederecht und ein Antragsrecht. Auf Dauer, so Benedikt, braucht es aber einiges an Unterstützung, wenn so ein Gremium auch für den hiesigen Kreistag gewünscht ist. Benedikt bittet um Stimmungsbild, ob das Gremium das Thema unterstützt.

Ergebnis Stimmungsbild:

15 einstimmig dafür

Paula, Nikita, Felix und Emil haben Interesse sich einzubringen

- Mittwochsspalte

- Aurel fragt nach Ideen für die Mittwochsspalte. Die nächste Mittwochsspalte wird sich mit dem Thema seelische Gesundheit auseinandersetzen.

- Jugendbeteiligung auf Landesebene teilnehmen wird

- Paula berichtet, dass sie an einem Treffen zum Thema Jugendbeteiligung auf Landesebene teilnehmen wird

- zukünftig soll es jedes halbe Jahr Treffen mit Frau Harsch geben. Ggf. im Juni im Anschluss an die Sitzung. Hierfür sollen im Mai Themen gesammelt werden

- Ract

Ayumi, Johanna und Paula wollen einen Stand betreuen

TOP 2 Wahl Vertretung im Verwaltungsausschuss

Felix stellt sich zur Wahl

Wahlergebnis: Felix wird einstimmig gewählt

TOP 3 Berichte aus den Gremien, Behandlung von Vorlagen

Vorlage 122/2023 Förderung Ferienfreizeitangebote; Verwendung der Gelder in 2023

Gremium nimmt die Vorlage zur Kenntnis.

Johanna fragt, ob sich ein Bauernhof in Pfäffingen, bei dem sie regelmäßig ist, auch darauf bewerben kann.

Sofia fragt nach.

Vorlage 532a/2022 Planerische Überprüfung "Neckarwelle"

Gremium nimmt die Vorlage zur Kenntnis.

Berichte aus den PG

- die PG seelische Gesundheit trifft sich am 2.5.2023

PG Prävention von sexualisierter Gewalt

Fenja berichtet davon, dass es eine Plakataktion in Schulklos geben soll. Paula und Charlotte überlegen gerade das Layout für die Plakate. Diese werden dann mit Tima e.V. besprochen

- Veronika berichtet über die Interimsgestaltung des ZOB

es ist geplant, dass teilweise der Asphalt aufgerissen und der Platz teilweise bepflanzt wird. Zusätzlich soll es Möglichkeiten geben, dort Sport zu machen

Berichte aus den Gremien:

Johanna berichtet, dass das Klimaschutzprogramm vorgestellt und erhoben wurde, wo es bereits umgesetzt wurde

Aufsichtsrat TüBus:

Felix berichtet, dass E-Mobilität Thema war. Zudem wurde berichtet, dass in den nächsten Jahren 40 E-Busse angeschafft werden sollen

TOP 4 Vorhaben, Projekte und Anträge

- JGR Wahl (Werbematerialien und Werbungsgestaltung)

- Deadline für die Beiträge ist der 09.06.

- es wird wieder Wahlwerbung auf Instagram geben (die Videos vom letzten Mal werden noch einmal genommen)

- Veronika versucht den JGR Imagefilm sinnvoll zu kürzen

- Spruch für die Wahl:

Es werden acht Sprüche vorgestellt

- Anträge

Jugendschutzkonzept Gemeinderat

Benedikt stellt den Antrag vor

Abstimmungsergebnis (über Antrag mit Änderungen):

14 Stimmen dafür

Enthaltungen: 1

Antrag ist angenommen

Spurentausch Fußgänger*innentunnel

Benedikt stellt den Antrag vor

Abstimmungsergebnis:

15 Stimmen dafür (einstimmig)

Geschwindigkeitsbegrenzung B27/28

Benedikt stellt den Antrag vor

Abstimmungsergebnis (über Antrag mit Änderungen):

12 Stimmen dafür

Enthaltungen: zwei

Gegenstimmen: keiner

(ein Mitglied gerade abwesend)

Autofreier Unicampus

Benedikt stellt den Antrag vor

Abstimmungsergebnis (über Antrag mit Änderungen in der Begründung):

14 Stimmen dafür

Enthaltungen: eine

Gegenstimme: keine

Der Antrag ist angenommen

Mögliche Beschriftung JGR Kondome

Vertagt

TOP 5 Informationen und Termine

- Aktueller Stand Integrationsrat

Ayumi berichtet, dass sich die Mitglieder treffen, um zu besprechen, wie es weitergehen soll.

- Kinderbeteiligung - Projekt auf dem WHO

Paula, Johanna, Ayumi, Veronika Charlotte, Nikita und Mia haben Interesse. Sofia meldet sich

- Rhetorik Workshop

Johanna Paula, Fenja, Amos, Fridolin, Ayumi, Charlotte, Mia, Aurel, Veronika, Emil und Felix haben Interesse an einem solchen Workshop

Fenja merkt an, dass Wochenenden, Freitage / Samstage zeitlich am geschicktesten wären.

- Schule trifft Rathaus am 15.06.2023

Benedikt und Nikita wollen teilnehmen.

Sofia leitet Infos weiter.

- 11.05.2023 Einladung des JGR in den Schulunterricht; Karl-von-Frisch-Gymnasium in Dußlingen
Ayumi, Paula und Nikita wollen hingehen

- 15.05.2023 Treffen im Landratsamt zwecks Veranstaltung für Austausch von Jugendlichen und Landespolitiker*innen

Keiner kann

- JGR Cloudnutzung

Sofia berichtet, dass die Cloud abgestellt wird. Das ist für das Gremium ok. Wir brauchen zurzeit keinen Ersatz.

- Austausch aller JGRler*innen in Ausschüssen

Paula, Johanna, Veronika, Emil und Felix hätten Interesse.

- Nachspaziergang der WIT am 12.05.2023

Veronika findet es wichtig, dass jemand aus dem JGR hingeht

Charlotte und Paula können vielleicht.

Sofia leitet Kontaktdaten weiter

- 12.5.2023 Die Alternative Liste lädt zu einem Treffen im Bricks ein

- 02.05. Pizza und Politik Martin Rosemann

TOP 6 Sonstiges

Felix berichtet, dass der Titel für die Texte für den Buchpreis „Zeitenwende“ heißt. Nora und er haben diesen Titel vorgeschlagen und werden in der Jury sitzen.

Für das Protokoll



Protokollantin: Sofia Krüger



Mitglied des Vorstands: Fenja Mühlstraßer

